

## VORTRAG AN DEN MINISTER RAT

**49/43**

**Betrifft: Bestellung der Mitglieder der Telekom-Control-Kommission und der Post-Control-Kommission**

### I.) Bestellung der Mitglieder der Telekom-Control-Kommission

Zur Erfüllung der Regulierungsaufgaben im Telekommunikationsrecht ist die Telekom-Control-Kommission eingerichtet. Diese Kommission besteht aus 3 Mitgliedern, die durch die Bundesregierung ernannt werden.

Ein Mitglied hat dem Richterstand anzugehören. Bei seiner Bestellung hat die Bundesregierung auf einen Vorschlag des Präsidenten des Obersten Gerichtshofes Bedacht zu nehmen.

Die Bestellung der beiden anderen Mitglieder erfolgt über Vorschlag des Bundesministers für Verkehr, Innovation und Technologie. Dabei ist darauf Bedacht zu nehmen, dass ein Mitglied über einschlägige technische, das andere Mitglied über juristische und ökonomische Kenntnisse verfügt. Die Funktionsperiode der Telekom-Control-Kommission beträgt 5 Jahre. Wiederbestellung ist zulässig.

Die Telekom-Control-Kommission setzt sich derzeit wie folgt zusammen:

Mitglieder:

- HR Dr.<sup>in</sup> Elfriede Solé
- emer. O. Univ. Prof. DI Dr. Günter Haring
- Dr. Erhard Fürst

Ersatzmitglieder:

- Mag. Nikolaus Schaller
- DI Franz Ziegelwanger
- Mag. Matthias Grandosek

Die Funktionsperiode der amtierenden Telekom-Control-Kommission endet am 4. November 2017. Es ist daher die Bestellung neuer Mitglieder erforderlich.

Der Präsident des Obersten Gerichtshofes hat hinsichtlich des Mitgliedes aus dem Richterstand folgenden Vorschlag erstattet:

- 1.) Mag. Nikolaus Schaller, Richter des Oberlandesgerichtes Wien
- 2.) HR Dr.<sup>in</sup> Elfriede Solé, Hofräatin des Obersten Gerichtshofes

Seitens des Bundesministers für Verkehr, Innovation und Technologie ergeht der Vorschlag als weitere Mitglieder zu bestellen:

- Emer. O. Univ. Prof. Dr. Günter Haring als Mitglied mit technischen Kenntnissen:
- Dr. Erhard Fürst als Mitglied mit juristischen und ökonomischen Kenntnissen:

Ich stelle daher den

### **A n t r a g,**

die Bundesregierung wolle zu Mitgliedern der Telekom-Control-Kommission für die fünfjährige Funktionsperiode ab 5. November 2017 ernennen:

- Mag. Nikolaus Schaller
- Emer. O. Univ. Prof. Dr. Günter Haring
- Dr. Erhard Fürst

Für jedes Mitglied ist vom Bundesminister für Verkehr, Innovation und Technologie ein Ersatzmitglied zu bestellen (§ 118 Abs.2 TKG 2003). Beabsichtigt ist die Bestellung folgender Ersatzmitglieder:

- HR Dr.<sup>in</sup> Elfriede Solé
- DI Franz Ziegelwanger
- Mag. Mathias Grandosek

### II.) Bestellung der Mitglieder der Post-Control-Kommission

Mit dem Postmarkgesetz wurde als Regulierungsbehörde im Postbereich die Post-Control-Kommission eingerichtet.

Gemäß § 41 Abs. 2 Z 1 Postmarkgesetz sind das richterliche Mitglied der Telekom-Control-Kommission und das Mitglied, das in der Telekom-Control-Kommission über juristische und ökonomische Kenntnisse zu verfügen hat, in dieser Funktion auch Mitglieder der Post-Control-Kommission, solange sie Funktionsträger in der Telekom-Control-Kommission sind. Die für diese beiden Mitglieder bestellten Ersatzmitglieder der Telekom-Control-Kommission sind auch deren Ersatzmitglieder in der Post-Control-Kommission.

Neben den beiden genannten Mitgliedern haben der Post-Control-Kommission ein Mitglied sowie ein Ersatzmitglied mit Kenntnissen im Postwesen anzugehören. Deren Bestellung erfolgt durch die Bundesregierung über Vorschlag des Bundesministers für Verkehr, Innovation und Technologie.

Die Post-Control-Kommission setzt sich derzeit wie folgt zusammen:

Mitglieder:

- HR. Dr.<sup>in</sup> Elfriede Solé
- Dr. Erhard Fürst
- Mag.<sup>a</sup> Sabine Joham-Neubauer

Ersatzmitglieder:

- Mag. Nikolaus Schaller
- Mag. Mathias Grandosek
- Ing. Mag. Alfred Ruzicka

Für die Post-Control-Kommission werden folgende Bestellungen vorgeschlagen:

- Mag. Sabine Joham-Neubauer als Mitglied mit Kenntnissen im Postwesen
- Ing. Mag. Alfred Ruzicka als Ersatzmitglied mit Kenntnissen im Postwesen

Ich stelle daher weiters den

**A n t r a g,**

die Bundesregierung wolle zum Mitglied bzw. Ersatzmitglied der Post-Control-Kommission für die fünfjährige Funktionsperiode ab 5. November 2017 ernennen:

- Mag.<sup>a</sup> Sabine Joham-Neubauer als Mitglied und
- Ing. Mag. Alfred Ruzicka als Ersatzmitglied

Wien, am 19. September 2017  
Mag. Jörg Leichtfried